

El pulso del Tajo-Segura pone al borde de la retirada el Estatuto manchego

El Consell, Murcia y los socialistas valencianos presionan para obligar a Barreda a desistir en la reforma del articulado que deja tocado de muerte el trasvase

VOTE ESTA NOTICIA ★★★★★



P. ROSTOLL

La batalla por el futuro del Tajo-Segura, el gran escollo que mantiene encallado en el Congreso desde hace año y medio el Estatuto de Castilla-La Mancha, amenaza ahora con obligar al presidente de esa comunidad, el socialista José María Barreda, a desistir de una reforma estatutaria que, por el camino que va hasta ahora, podría convertirse en el certificado de defunción de una de las principales vías de abastecimiento hídrico de la provincia. La presión de Francisco Camps y Ramón Luis Valcárcel, reunidos ayer en Murcia con regantes y usuarios; pero también la de los socialistas valencianos, con Leire Pajín trabajando en silencio desde Madrid y Jorge Alarte manteniendo una posición firme y clara contra el cierre del trasvase, forzó ayer a Barreda a poner sobre la mesa la opción, ya avanzada por este periódico, de retirar el documento de no mantenerse el consenso entre PSOE y PP.



Camps y Valcárcel tras la reunión que mantuvieron ayer en Murcia con regantes y empresarios sobre el futuro del Tajo-Segura. Juan f. Moreno/EFE

A 24 horas de que mañana se reúna la Comisión Constitucional del Congreso para analizar una redacción que incluye una reserva hídrica de 4.000 hm³ que impediría trasvasar, el presidente de la Generalitat, ya de vuelta de Bruselas, se reunió en Murcia con su homólogo Ramón Luis Valcárcel, cuya voz, en estos momentos de debilidad de Camps a raíz del caso Gürtel, tiene más peso en la batalla por el Tajo-Segura. En la enésima reunión entre ambos dirigentes, en esta ocasión con regantes y empresarios de Alicante y Murcia, tanto el jefe del Consell como Valcárcel mostraron su rechazo total y absoluto a la imposición de una reserva que eche el cierre al trasvase y responsabilizaron al Gobierno de alimentar el conflicto territorial.

Camps se apuntó a la tesis que pone en cuestión el encaje legal del texto que se está tramitando en el Congreso. Los regantes, como se recordará, ponen en duda la constitucionalidad de hasta 14 artículos del Estatuto de Castilla-La Mancha al entender que el agua es una competencia que corresponde, en exclusiva, al Estado. Tanto el presidente de la Generalitat como Ramón Luis Valcárcel denunciaron que no hay datos objetivos que avalen el cierre del acueducto, lamentaron que el debate se aborde en plena crisis económica y, como ya es habitual, volvieron a reivindicar el trasvase del Ebro, cuya derogación situaron como pecado original de los socialistas a la hora de abrir una "etapa de incertidumbre" en la gestión de la política del agua. Mientras en Alicante, donde se reunió la dirección de los socialistas valencianos, Jorge Alarte no se movió ni un ápice del discurso que ha mantenido en los últimos meses: rechazo frontal a cualquier decisión que ponga en peligro el trasvase. "El PSPV trabaja a favor del mantenimiento del trasvase Tajo-Segura en su integridad y del suministro de agua para los alicantinos", subrayó el dirigente socialista que reprochó a Francisco Camps que se vaya a Murcia para reunirse con los regantes. "¿Por qué no va a Elche o a Los Montesinos para hablar con los usuarios?", apuntó durante su visita a la nueva sede de los socialistas alicantinos.

Dentro de este contexto, Alarte, acompañado de Roque Moreno y Ana Barceló, reiteró el "compromiso claro" de los socialistas que, aseveró, esperan "firmes en su posición" la reunión de mañana de la Comisión Constitucional, en la que debe analizarse el texto de la ponencia con la referencia a la reserva hídrica que impediría trasvasar. Con su silencio, incluso, Alarte sugirió también que una de las opciones sobre la mesa es la retirada del Estatuto de Castilla-La Mancha, algo que reclamaron sin ambages los socialistas murcianos. Alarte, que rechazó hacer público el sentido del voto de los diputados del PSPV hasta que no se conozca la redacción definitiva, sí "garantizó" la acción de sus diputados para mantener el agua de acuerdo a la necesidad, que subrayó, de que el Tajo-Segura se mantenga "en su integridad".

Pajín: "El trasvase no está en peligro"

Leire Pajín garantizó ayer, al término de la reunión de la dirección federal del PSOE, que el trasvase Tajo-Segura no está en peligro si se aprueba el Estatuto de Castilla-La Mancha y advirtió de que el PP "debe retratarse" en la reunión de la Comisión Constitucional. Pajín atacó a De Cospedal a la que reprochó que "no se atreva a ir a Valencia porque no puede responder lo mismo" que en su comunidad. Pajín insistió en que trabajarán para que Alicante, Murcia y Castilla-La Mancha tengan agua para su crecimiento económico, para regar y para su desarrollo y criticó la postura del PP con el agua. efe MADRID